

ACUSAN TAMBIÉN A FARMACÉUTICAS CHINAS

EU imputa a *Chapitos* por traficar fentanilo

Se duplicó a 20 mdd la recompensa por capturar a Iván y Jesús Guzmán

POR MANUEL OCAÑO
Corresponsal

SAN DIEGO.— El gobierno de Estados Unidos presentó cargos contra cuatro hijos de El Chapo Guzmán por sus operaciones globales para traficar fentanilo.

La acusación, anunciada en cortes de Nueva York, Illinois y Washington, DC, incluye a farmacéuticas chinas que exportan precursores químicos para producir la sustancia. Los nombres de estas empresas no fueron divulgados.

Es una campaña de “enfoco integral”, dijo el fiscal general, Merrick Garland.

La fiscal adjunta, Lisa Monaco, comparó la iniciativa contra el Cártel de Sinaloa con la manera “como hemos atacado a terroristas y ciberdelincuentes”.

En Nueva York se imputó a Iván Guzmán, Alfredo Guzmán y Ovidio Guzmán López, detenido en México y en proceso de extradición. En Chicago se acusó a los tres y a un cuarto hijo de El Chapo, Joaquín Guzmán López. Los cargos son “transportar repetida y consistentemente cantidades letales de cocaína, heroína, metanfetamina y fentanilo” a Estados Unidos.

EU también duplicó la recompensa que ofrece por información que lleve a la captura de Iván y Jesús Guzmán, de cinco a diez millones de dólares por cada uno.

PRIMERA | PÁGINA 8

OPERACIÓN INTEGRAL CONTRA CÁRTEL DEL PACÍFICO



EU ofrece 20 mdd por dos hijos de El Chapo

CORTES estadounidenses acusan a Iván y Alfredo Guzmán Salazar, así como a Ovidio Guzmán López, preso en México, y a 25 lugartenientes

POR MANUEL OCAÑO
Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

SAN DIEGO.— El gobierno de Estados Unidos presentó simultáneamente cargos contra *Los Chapitos*, hijos de Joaquín El Chapo Guzmán, y sus cómplices, en tres cortes federales y duplicó la recompensa para cada uno de ellos de cinco a diez millones de dólares.

En una corte del sur de Nueva York se acusa a tres hijos de El Chapo, Iván Guzmán Salazar, Alfredo Guzmán Salazar, Ovidio Guzmán López y 25 de sus lugartenientes.

En Chicago enfrentan cargos los cuatro hijos de El Chapo, Iván Guzmán Salazar, Alfredo Guzmán Salazar, Ovidio Guzmán López y Joaquín Guzmán López.

Las cortes federales en Nueva York y Chicago destacaron que Ovidio Guzmán está preso en México, en proceso de extradición. Los dos tribunales buscan enjuiciarlo.

En otro tribunal, en Washington, se revelaron cargos contra un lugarteniente encargado de la seguridad de *Los Chapitos*, Néstor Isidro, *El Nini* Pérez Salas.

Al mismo tiempo que se revelaron esos tres encauzamientos, la DEA y el Departamento de Estado aumentaron la recompensa de cinco a diez millones de dó-

lares por informes que conduzcan a la captura de cada uno de los hijos de El Chapo.

Las tres acusaciones señalan a *Los Chapitos* de encabezar al Cártel del Pacífico y de “transportar repetida y consistentemente cantidades letales de cocaína, heroína, metanfetamina y fentanilo” a Estados Unidos.

Dicen que bajo la coordinación de los hijos de El Chapo, ese cártel “ha estado involucrado en actividades de tráfico de drogas hacia EU y en violencia durante más de una década y media”.

El fiscal general Merrick Garland dijo que se trata de una nueva cruzada estadounidense contra el Cártel del Pacífico, esta vez con un “enfoque integral”, que apunta a las actividades globales de dicha organización criminal, incluido el tráfico de precursores químicos de origen chino que utiliza para producir el fentanilo.

Estados Unidos va “contra el tráfico de fentanilo más grande, violento y prolífico en el mundo, dirigido por el Cártel del Pacífico e impulsado por compañías químicas y farmacéuticas precursoras chinas”, dijo Garland.

La fiscal adjunta, Lisa Monaco, comparó la iniciativa contra el Cártel del Pacífico con la manera “como

hemos atacado a terroristas y ciberdelincuentes en todo el mundo”.

Las acusaciones “apuntan a todos los elementos de la red de tráfico del Cártel del Pacífico, desde las empresas químicas en China que generan precursores de fentanilo hasta los laboratorios ilícitos que producen ese veneno, las redes y lavadores de dinero y los asesinos que facilitan su distribución”.

5

MILLONES

de dólares se ofrecían inicialmente para quien diera información que llevara a la captura de cada uno de *Los Chapitos*. La cantidad fue duplicada por EU.





Foto: Reuters

El fiscal general de EU, Merrick Garland, anunció ayer una acción de control del tráfico de drogas durante una conferencia de prensa.

